

Dimanche 18 septembre 2022
(Dimanche sans voitures)
"La parabole de l'intendant avisé"

- Accueil (Elie) (Pas de Delta – reporté au 2 octobre)
- **Jeu d'orgue**
- Invocation-salutation

Sentez-vous tous les bienvenus ici, ce matin, en ce lieu. Vous êtes chez vous car le Père nous attendait en sa maison, il nous y accueille et veut nous offrir un espace à part dans notre semaine.

Dans toute sa générosité, il nous place sous le régime d'abondance de sa grâce, de sa miséricorde et de sa paix.

Ce temps de célébration nous est offert pour notre renouvellement : renouvellement de nos forces intérieures, renouvellement de nos engagements fondamentaux, renouvellement de nos choix, donc.

L'évangile, et sa difficile parabole de l'intendant avisé, nous posera des questions bien dérangeantes : la bourse ou la vie ? amasser ou dilapider ? l'argent ou les gens ?

Ce sera bien la grâce sans mesure qui aujourd'hui à nouveau s'offre à chacun.

Accueillons-la dans tous ses déploiements, dans toutes ses conséquences.

- Louange : Ps 113 (Ps du jour dans sa version biblique et puis dans une version actualisée – antiphonée avec Elie)

« Louez le Seigneur, Vous ses serviteurs, Louez tous son nom !

Que le nom du Seigneur soit béni, maintenant et à tout jamais !

Du soleil levant jusqu'à son couchant, que son nom soit par tous loué.

Le Seigneur domine toutes les nations. Sa gloire est plus haute que les cieux des cieux.

Qui est comparable au Seigneur notre Dieu ?

Il siège là-haut, mais il s'abaisse pour voir le ciel et la terre.

Il redresse l'humble et l'arrache à la poussière,

Il relève l'indigent et le tire de la fange,

pour le faire asseoir avec les grands de son peuple. Louez le Seigneur ! » Ps 113/1-8

Seigneur mon Dieu, chaque fois que je pense à toi, je regarde en haut.

Pourtant, je sais bien que tu n'es pas dans un ciel de rêve.

tu es avec nous dans nos maisons,

tu es avec nous là où nous travaillons,

tu es avec nous lorsque nous nous divertissons,

tu es dans mon cœur, et dans le cœur de mes amis.

Tu es partout.

Pourtant, nous aimons bien t'imaginer en haut.

Parce que, d'en-haut, on voit bien partout.

On voit le monde entier, et chaque coin de chaque demeure.

D'ailleurs, Seigneur, si tu es partout, tu es aussi en-haut.

Il est bon de pouvoir se dire que tu veilles sur chacun de nous.

Même quand il fait très noir, quand on est au fond d'un trou, ou de son lit.

Oui, Seigneur, c'est en haut que je regarde lorsque je pense à toi.

(Psaume 113 Version libre Beginn)

- **ALL Ps 84 : 1,2, 4 : « Dans ta maison je suis heureux »**

- Histoire aux enfants : **Légende de tous les animaux du monde**

(L'agneau demande comme « armes » des choses qui le défendent mais ne blessent personne --) il reçoit d'être pacifique, patient et attentif.)

« Une légende raconte qu'au soir du sixième jour de la création, Dieu a rassemblé tous les animaux.

Les bêtes domestiques et les bêtes sauvages, les oiseaux, les poissons, les reptiles, tous sont venus devant leur Créateur pour le remercier de les avoir créés tels qu'ils sont. Seul, l'agneau-brebis restait dans son coin, attristé.

Dieu l'interroge et lui demande pourquoi il ne se réjouit pas comme les autres.

« C'est parce que tu m'as créé sans armes. Comment vais-je faire pour défendre ma vie ? répond l'agneau.

Dieu lui demande s'il veut des griffes acérées comme l'ours ou le vautour.

L'agneau refuse.

Peut-être désire-t-il des dents pointues comme le lion ou le loup, ou du venin comme le scorpion et le serpent.

Mais l'agneau refuse à nouveau.

Ce que je souhaiterais, ce sont des armes qui me protègent mais qui ne fassent de mal à personne. Alors, Dieu l'a regardé avec un regard de tendresse et lui a dit : « Tu veux vivre dans l'amour et la paix, c'est pourquoi j'exaucerai ton vœu.

Je vais te donner d'être pacifique, patient et attentif »

(Cfr « Les cahiers du caté », Tome 1, p 73)

- Sortie des Benj (Kévine et Béatrice) / CDE (Xel et Nadège) – **Jeu d'orgue**
- Prière de remise en question : « L'oreille percée »

« Selon le livre de l'Exode, les esclaves devaient être libérés les années sabbatiques, tous les 7 ans. (l'année de la remise des dettes, de la remise des compteurs à zéro) Lorsqu'un esclave choisissait de rester, avec sa famille, au service de son maître, ce dernier lui perçait l'oreille avec un poinçon.

Un Maître a posé la question : « Pourquoi l'oreille ? » C'est parce que c'est l'oreille qui a entendu la parole « Je suis le Seigneur ton Dieu, qui t'ai libéré du pays d'Egypte, de la maison de servitude »

Prions :

Seigneur, tu nous as libéré de la maison de servitude et tu nous appelles
à ne pas courir derrière les autres dieux,
à briser les idoles qui nous fascinent,
à trouver du temps pour l'Évangile.
Aie pitié de nous !

Tu nous as libéré de la maison de servitude et tu nous appelles
à honorer les anciens,
à relire nos actions avec les yeux du prochain
à être libre de la convoitise,
Aie pitié de nous !

Tu nous as libéré de la maison de servitude
et nous ne vivons pas la libération que tu nous as offerte,
nous sommes enfermés dans notre désir de paraître,

fascinés par la consommation
prisonniers de nos possessions.
Aie pitié de nous !

Tu nous as libéré de la maison de servitude
et il nous arrive de négliger notre prochain.
Nous ne sommes pas réconciliés.
Nous érigeons des murs de séparation.
Nous prenons prétexte de la liberté pour fuir nos responsabilités
Aie pitié de nous !

Parce que tu nous as libérés de la maison de servitude,
Nous ne voulons plus vivre sous le joug de nos enfermements.

Que ton Evangile devienne la liturgie de notre vie !
Que ta liberté devienne le phare de notre histoire !
Que ta grâce devienne la danse de notre existence !
Amen

(Nouis, Galette 3, pp 58-59)

- Paroles de Vie

Un vieux rabbin racontait : chacun de nous est relié à Dieu par un fil.
Et lorsqu'on commet une faute, le fil est cassé.
Mais lorsqu'on regrette sa faute, Dieu fait un nœud au fil.
Du coup, le fil est plus court qu'avant. Et le pécheur est un peu plus près de Dieu !
Ainsi, de faute en repentir, de nœud en nœud, nous nous rapprochons de Dieu.
Finalement, chacun de nos péchés est l'occasion de raccourcir d'un cran la corde à noeuds et d'arriver plus vite près du cœur de Dieu. Tout est grâce ! même les péchés !

(Jean Vernet, paraboles pour aujourd'hui, Droguet et Ardant, Limoges, 1991, p. 114)

- **ALL 44/13 : 1,2,3 : « Mon Dieu, par ta lumière »**

- Illumination « Donne-moi le vrai sens des mots » (Saint Hilaire)

Donne-moi, Seigneur Dieu,
le vrai sens des mots,
la lumière de l'intelligence
et la foi en la vérité,
afin que ce que je crois
je sache le dire aux hommes.

Ô Seigneur,
c'est par la beauté
que tu révéles ta grandeur.

Comme il est beau ton ciel
tout clairsemé d'étoiles,
et splendides ces astres
dont l'éternelle mouvance
figure ton éternité !
Quelle est belle ta terre
aux changeantes parures !

O Seigneur,
c'est à travers l'homme

que tu révèles ton amour.

Seigneur, gonfle les voiles de ma foi
pour que je puisse prêcher partout le nom de Dieu.

Seigneur, délie ma langue
pour que je fasse honneur à ton saint nom.

Seigneur, éclaire mon esprit
pour que je révèle à tous ceux qui l'ignorent
ce que tu es, toi le Père du Fils unique de Dieu...

Saint Hilaire ou Hilaire de Poitiers, Evêque, théologien (315-367)

- Lectures bibliques (Elie, André C)
- Amos 8 : 4-7 : Dieu s'en prend aux riches qui exploitent les petits et les commerçants malhonnêtes. (Elie)
- Luc 16 : 1-13 : parabole de l'intendant injuste et avisé (André)
- **ALL 22/05 : 1,3,5 : « Dans ta Parole, ô Dieu »**
- Méditation
- **Jeu d'orgue**
- Offrande – annonce – jeu d'orgue – prière (Abayomi)

Notre argent est chargé de toutes sortes de souvenir d'injustice.

Dans l'offrande, nous voulons le convertir et faire de lui un instrument de service et de communion fraternelle.

- Liturgie de Cène
- *Préface*

Nous disons merci pour Jésus-Christ, il nous fait passer des ténèbres de nos servitudes à la lumière de sa liberté.

Merci Seigneur, merci de nous avoir choisis pour être les intendants de ton royaume de justice et de paix.

Tu nous as donné Jésus-Christ comme guide afin que nul ne nous s'égaré.

Jésus s'est fait semblable à nous ; il a passé sa vie au service des humains, il leur a manifesté les richesses de ton amour.

Et aujourd'hui encore, il nous donne son esprit, afin que nous puissions marcher à sa suite, afin que nous puissions prendre les décisions qui s'imposent.

Pleins de reconnaissance pour tous ces bienfaits et remplis de confiance pour l'avenir, avec l'Eglise tout entière, nous te rendons grâce ...

- *Rappel de l'Institution*

Merci pour ce fameux soir, où, avant d'être brutalement arraché à tout ce qu'il aimait, Jésus s'est livré. Ce soir-là, en effet, Jésus prit du pain, il te rendit grâce, puis rompit le pain et le distribua à ses amis en disant : Ceci est mon corps donné pour vous.

Après le repas, Jésus prit une coupe pleine de vin, te rendit grâce, puis la fit passer en disant : « Prenez, buvez en tous, ceci est la coupe de mon sang : le sang de l'alliance nouvelle et éternelle qui sera versé pour vous et pour la multitude en rémission des péchés.

Faites ceci en mémoire de moi » Amen

- **ALL 47/09 : 1,2,3 « Nous venons près de toi »** (paroles de D. Bonhoeffer)

- *Epiclèse*

Père, nous nous souvenons de Jésus : il est le visage de ton amour.
En lui, ta tendresse va jusqu'à la croix. Et lorsqu'il nous partage son corps livré, nous découvrons, émerveillés, combien tu nous aimes.
Jésus a reçu de toi un salaire inattendu : Malgré la mort le tenant en son pouvoir, tu l'as rendu vivant pour toujours.
Ton esprit fait de ce pain et de ce vin des signes de ton amour.
Il donne à celles et à ceux qui travaillent pour le Royaume de le faire dans la fraternité et le désintéressement.
Ils portent ainsi les fruits de la persévérance et nous pouvons te louer et te bénir, Père plein de tendresse

- *Invitation*

Le repas est ici sous nos yeux –
il est ce temps et ce lieu où Dieu nous redit que notre relation à Lui a du prix,
que c'est un temps et un lieu où Sa grâce est particulièrement abondante,
un temps et un lieu où nous pouvons la toucher, dans la communion de ceux qu'Il nous donne comme frères et sœurs.
Il nous invite à venir prendre soin de nous, de Lui et les uns des autres.
Venons profiter de cette invitation !

- *Fraction-communion – Jeu d'orgue*

Nous rompons le pain, il est la communion au corps du Christ donné pour nous.
Cela signifie que le Christ vivant vient mettre sa vie en nous, pour que notre vie devienne sienne.
Nous disons merci pour la coupe, elle est la communion au sang du Christ, sang versé pour nous.
Cela nous dit que, par cette alliance qu'Il renouvelle sans cesse, Jésus-Christ fait couler en nous sa vie, comme un sang nouveau, comme un vin de fête, pour que notre vie devienne sienne, dans l'espérance et dans l'amour.

- *Action de grâce – intercession – NP*

Merci, Seigneur, parce que ta présence nous rend la confiance.
Alors, la certitude de ton Amour agit à travers nos paroles et nos actes ; nous oublions nos doutes et nos calculs anxieux.
L'amour dont nous nous savons aimés nous rend aimants à notre tour.
Il nous rend attentifs et généreux envers ceux que nous rencontrons, ceux que croisent les chemins de nos pas, ceux qui surprennent notre regard.
Dieu d'amour, de justice et de paix, tu es la source et l'horizon de notre espérance et de notre foi.
Que nos vies soient toutes à ta louange !
Nous te présentons, notre Père, notre monde régi par l'argent, le pouvoir, la course aux profits, le besoin de paraître, ce système qui exploite les personnes et les humilie.
Nous savons bien Seigneur que notre façon de vivre y contribue aussi.
Nous te prions de nous donner le courage de peser sur le système, de contribuer à le renverser en rappelant sans cesse par nos paroles et nos actes concrets que ta grâce, ta libération de l'humain sont au cœur de ton projet pour nous.
Nous te prions pour toutes celles et ceux qui s'engagent corps et âme dans cette lutte et en sont souvent poursuivis et persécutés.

Nous te prions pour celles et ceux qui sont les victimes de ce système, esclaves encore aujourd'hui des appétits de possession des plus nantis – nous y contribuons aussi par nos choix de consommation.

Nous te prions pour ton Eglise, qui se veut « enfant » de lumière mais qui ne l'est pas assez, qui n'est pas assez visible dans cette lutte contre l'exploitation et l'oppression des plus faibles. Eclaire-la, donne-lui cette audace du gérant avisé, qu'elle dilapide cette grâce que tu offres généreusement en recréant des espaces de rencontre, de liens et de service.

Nous te prions pour notre communauté, qui a aussi un engagement à tenir sur cette voie : qu'à travers - notamment - la diaconie, la Cellule du Cœur, etc, elle contribue à « dilapider » tes richesses, qu'elle fasse bon usage de l'argent donné pour soulager la peine des plus démunis. Qu'elle soit agissante pour restaurer les relations.

Nous te prions pour les membres de cette paroisse, dans ce qu'ils affrontent aussi comme difficultés au quotidien, du fait de la maladie, la solitude, la pression du travail, les charges multiples, les inquiétudes face à l'augmentation du coût de la vie.

Nous nous présentons à toi pour que tu ravives tjs en nous l'audace, le courage, l'inventivité et l'engagement au service de ta grâce.

Ensemble nous te disons, en posant la main droite sur l'épaule de notre voisin : NP...

- Retour aux places
- Annonces (Elie)
- Ma 20/9 à 19h : Réunion de la Diaconie – visioconférence
- Jeu 22/9 à 12h30 : Midi de la Bible : I Detavernier : suite de l'introduction au thème de l'année (« l'arc-en-ciel de la grâce de Dieu : nos diversités réconciliées en Christ ») par l'épître aux Ephésiens (lire les chap 3 à 6)...
- Jeu 22/9 à 19h 30 : Tournée de la Cellule du Cœur – Gare Centrale
- Dimanche 25 : Culte avec Cène – Benj et CDE
- Apporter des modules des «îles de paix » pour activité jeunesse du 1er octobre
- Colloque FUTPB 19 et 20 octobre (voir Foi et Lumière pp 19 et 20)

- Exhortation-bénédictio

Le Maître fit l'éloge du gérant trompeur parce qu'il avait agi avec habileté.

« Et bien moi je vous dis : faites-vous des amis avec l'Argent trompeur pour qu'une fois celui-ci disparu, ces amis vous accueillent dans les demeures éternelles »

Que le Seigneur nous garde le cœur libre, l'esprit avisé, attentif aux opportunités qui s'offrent à nous. Qu'il nous donne d'être généreux avec sa grâce, celle qui restaure les relations, met les vies au large et donne la légèreté.

Sa Grâce, sa paix, son amour et sa force nous accompagnent

Amen

- **ALL 36/10 : 1,2,3 : « Que la moisson du monde est grande »**
- **Jeu d'orgue de sortie**